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令 和 ５ 年  第 ９ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和５年９月２５日              午後１時３０分 

招集の場所   ５０５ 会 議 室 

開会の日時 令和５年９月２５日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和５年９月２５日             午後４時２０分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

松永修委員、片山上総委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、中島高広学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校

教育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、前田辰男生涯学習課長

兼北川辺郷土資料館長、渡辺伸征加須文化・学習センター所長、齋藤一実スポ

ーツ振興課長兼加須市民体育館長、大原真理子図書館課長兼加須図書館長、清

水博文学校教育課長兼指導主事、田中浩学校教育部参事兼学校給食課長兼加須

学校給食センター所長、長沼理史こども局参事兼子育て支援課長兼学校教育部

参事、関口久美子こども局こども保育課長兼学校教育部主席専門員、野本大輔

学校教育課主幹兼指導主事、落合陽介主幹兼指導主事、荻島千秋学校教育課主

幹兼教育センター副所長兼指導主事、杉田勝学校教育課教育専門員兼教育総務

課教育専門員、岡田正道教育総務課主幹 

 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第３９号議案 学校評議員の委嘱について 

 第 ５ 第４０号議案 令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の

点検及び評価等について 

 第 ６ 第４１号議案 加須市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則 

 第 ７ 第４２号議案 加須市立幼稚園通園区域に関する規則の一部を改正す

る規則 

 第 ８ 第４３号議案 教育財産の用途廃止について 

 第 ９ 第４４号議案 教育財産の用途廃止について 

 第１０ 協議事項 加須市いじめ問題調査審議会における調査結果の報告

について 

 第１１ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和５年第９回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 
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会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 

 

 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は片山委員にお願いいたしま

す。 

 

片山委員 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和５年第８回定例会及び令和５年第２回臨時会の会議録については、事前に

お配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、令和５年第８回定例会及び第２回臨時会

会議録については承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第４ 第３９号議案「学校評議員の委嘱について」及び日程第１０協議事

項「加須市いじめ問題調査審議会における調査結果の報告について」は、人事案

件並びに個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項

第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 

よって、日程第４及び日程第１０は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項

に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第３９号議案「学校評議員の委嘱について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 
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 【日程第５ 第４０号議案「令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価等について」】 

小野田教育長 日程第５ 第４０号議案「令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価等について」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

高貫貢生涯学習部副

部長兼教育総務課長 

 

令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価を行い、そ

の結果に関する報告書を作成したいので、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第２６条第１項の規定により、この案を提出するものでございます。 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

お諮りします。 

第４０号議案「令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価等について」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第４１号議案「加須市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則」】 

小野田教育長 日程第６ 第４１号議案「加須市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則」を

議題といたします。事務局より説明させます。 

 

関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

加須市立幼稚園再編計画の策定に伴い、同計画の短期のあり方を踏まえ、加須

市立不動岡幼稚園等を休園することとしたいので、この案を提出するものでござ

います。 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

お諮りします。 

第４１号議案「加須市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則」は、原案のと

おり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第７ 第４２号議案「加須市立幼稚園通園区域に関する規則の一部を改正

する規則」】 

小野田教育長 日程第７ 第４２号議案「加須市立幼稚園通園区域に関する規則の一部を改正
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する規則」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

 

加須市立幼稚園再編計画の策定に伴い、同計画の短期のあり方を踏まえ、休園

となる幼稚園の通園区域を改めたいので、この案を提出するものでございます。 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

お諮りします。 

第４２号議案「加須市立幼稚園通園区域に関する規則の一部を改正する規則」

は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第４３号議案「教育財産の用途廃止について」】 

小野田教育長 日程第８ 第４３号議案「教育財産の用途廃止について」を議題といたします。

事務局より説明させます。 

 

田中学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

加須市立北川辺学校給食センターの廃止に伴い、その土地、建物及び工作物の

教育財産としての用途を廃止したいので、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第２１条第２号の規定により、この案を提出するものでございます。 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 教育財産の用途を廃止したあとの手続きはどのようになるのでしょうか。売却

するのでしょうか。また、建物は、教育財産の用途を廃止して、壊す必要があるの

でしょうか。 

 

田中学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

用途の廃止は、直ちにその財産を売却するなどの意味ではなく、市長部局にお

返しするものでございます。 

市長部局に返した後は、土地、建物を市として再利用することも可能となりま

すが、まずは原課で再利用の案を検討することとなっております。 

今回議決いただきましたら、来年４月に市長部局の管理契約課へ移管をする予

定でございますので、それまでに何らかの利用が考えられるかどうか検討を進め

てまいります。 

 

猪股委員 施設の中にある、例えば机や椅子、調理器具などはどのようになるのでしょう

か。そのようなものの用途廃止の手続きは必要ないのでしょうか。 

 

田中学校給食課長兼 建物や工作物は、土地に固着し動かせないものですので、用途廃止の手続きが
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加須学校給食センタ

ー所長 

必要となります。備品等につきましては、まずは他のセンターで使えるかどうか

を確認し、使えないものにつきましては、その後市全体の中で備品として活用で

きるか各課に確認してまいります。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第４３号議案「教育財産の用途廃止について」は、原案のとおり可決というこ

とでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第９ 第４４号議案「教育財産の用途廃止について」】 

小野田教育長 日程第９ 第４４号議案「教育財産の用途廃止について」を議題といたします。

事務局より説明させます。 

 

関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

 

一般県道礼羽騎西線歩道整備事業に伴い道路部分の拡幅が必要となり、加須市

立礼羽幼稚園の学校用地の一部について、教育財産としての用途を廃止したいの

で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２１条第２号の規定により、こ

の案を提出するものでございます。 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

 

工事の予定を教えていただけますでしょうか。 

 

関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

 

県道の拡幅のため県が整備することとなりますので、あくまで予定となります

が来年度と考えております。 

こども保育課の要望としては、子どもたちの遊びや活動に影響がないように、

秋の運動会が終わって、園庭での活動が少なくなる時期にと考えております。 

 

松永委員 子どもたちのために礼羽コミュニティセンターの前も整備するのでしょうか。 

 

関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

 

工事予定箇所は、礼羽幼稚園前と礼羽コミュニティセンター前の区間となって

おります。特に信号を渡る子どもたちの安全を考えた計画でございます。 

 

秋山委員 園児が道路に飛び出さないような、安全対策はどのようなものを考えているの

でしょうか。 

 

関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

これから設計する段階ではございますが、門や柵を設置し、子どもが幼稚園か

ら道路に飛び出さないような工事をする予定です。 
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小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第４４号議案「教育財産の用途廃止について」は、原案のとおり可決というこ

とでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第１０ 協議事項「加須市いじめ問題調査審議会における調査結果の報告

について」】 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第１１ その他】 

小野田教育長 日程第１１ 「その他」でございます。 

諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・「発掘された日本列島２０２３展」について 

・「女子野球タウン」イベントの開催について 

・教育委員施設等訪問について 

・適正規模の意見交換会の実施予定について 

 

中島学校教育部長 ・運動会・体育祭について 

・令和５年第３回加須市議会定例会一般質問について 

・学校における働き方検討委員会について 

・埼玉県学力・学習状況調査結果について 
・加須市いじめ問題調査審議会における調査結果の報告について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

 

・加須市立幼稚園再編計画について 

・令和６年度加須市立幼稚園入園募集について 

 

遠藤教育長職務代理

者 

「第１回学校における働き方検討委員会について」で、この後も定期的に行う

とは思いますが、その予定と教頭先生以外の先生の集まりも検討されているので

しょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

検討委員会では、教頭先生が各学校に持ち帰り広めていただくという形をとっ

ているので、教頭先生が中心と考えています。 

夏休み中、時間外在校時間が多い先生に個別の面談をいたしました。時間外勤

務になる理由は一人ひとり異なりましたので、聞き取りをした結果を学校におけ

る働き方検討委員会で教頭先生に状況をお伝えしました。 
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片山委員 「不登校児童生徒に関する情報提供について」で、中段の不登校の主な理由で

いじめのところは空欄になっています。今現在はいじめがないという認識でよろ

しいでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

令和５年度のいじめの認知件数は、７月３１日現在で小学校は２４件、中学校

は１２件と報告されています。そのうち、小学校のいじめを起因とした３０日以

上の欠席は０件、中学校は１件という現状です 

中学校の１名は、１学期に３０日以上の欠席がありましたが、夏休み中に学校

が対応し、現在は学校に登校できるようになりました。いじめの重大事態という

認識の前に、終業式の日から校長、教頭、学年主任、担任等が関わり、保護者に再

三連絡をとったところ、夏休みの終わりに連絡がとれ、保護者と同じ歩調で動く

ことができ、始業式の日から登校となりました。完全な解消ではありませんので、

継続した観察が必要です。 

 

秋山委員 今まで、学校のいじめ問題調査委員会が立ち上がったことはあるのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

いじめ問題対策委員会が立ち上がった案件はありません。 

 

 

松永委員 令和４年度市長への手紙・メールについての４ページは、学校から備品の購入

をＰＴＡから支出できないか相談があったということで、ＰＴＡは第２の財布な

のかという意見です。ＰＴＡの厚意での備品提供であるならばよいですが、学校

側がまとめていると誤解を生じるので、管理職が注意しなければいけないことだ

と思います。こういうことは、この学校に限らず起こり得ることだと思います。 

また、「不登校児童生徒に関する情報提供について」で、中学校の不登校の主な

理由は、無気力、不安が圧倒的に多いです。この中で、ひきこもり状態の子どもは

どれくらいいるのでしょうか。 

 

前田生涯学習課長兼

北川辺郷土資料館長 

 

備品の購入は、市で購入すべきであると教育総務課と共通理解をしています。 

今後、ＰＴＡと話す機会には、誤解のない形で理解していただけるよう、見直

すべき点は見直してまいりたいと考えております。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

令和５年８月２６日現在、小学校１３名、中学校２１名が、ひきこもり状態に

なっています。 

 

猪股委員 不登校児童・保護者への支援状況に、専門職や専門的な機関の介入についてあ

りますが、小中どちらも３割程度しか専門的な介入がありません。カウンセラー

やソーシャルワーカー、学びサポート「ピア」も含めて、これまでの不登校介入の

あり方が適切かどうか、検証して再構築したほうがいいような気がします。 

学びサポート「ピア」に通っていない子の方が多く、オンラインを立ち上げて

も利用者が少ないので、もう少し柔軟な形で敷居の低い場があるといいのではな

いかと思います。また、専門職へのアクセスが、多いほうがいいのではないかと

思います。 

このままだと不登校の子どもが増え続ける一方なので、何らかの形で検討し直

すことを期待したいと思います。 
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清水学校教育課長兼

指導主事 

オンラインに関しまして、私たちは何時に顔を出してねと時間を決めてやって

おりましたが、それではひきこもりは解消しないというご指導をいただいており

ますので、これは次年度に向けて改善していこうと思います。 

 

片山委員 市長への手紙・メールの４ページのＰＴＡの話で、私の認識は、数多くの学校

がある中で、市から備品を全て買ってもらえるとは思っておりませんでした。自

分たちの活動でお金を稼いで備品を買うというのが基本的な考えでした。 

ボランティア的に資源回収などをやりながら、たまったお金で校長先生と相談

しながら進めておりましたので、もし、そのような問い合わせが来たら、そうい

う学校もあるということでお答えしていただければと思います。 

それと、不登校のところで、いろいろな専門職の方からの支援も重要なことか

と思いますが、子どもをうまく使ってもらいたいと思います。 

 

高貫貢生涯学習部副

部長兼教育総務課長 

学校備品の整備については、市が整備するのが基本だと認識しておりますが、

整備が追いついていないことも認識しております。その中で、ＰＴＡが学校にご

協力いただいていることについても認識しております。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

私も現場のときに、不登校の子どもの家に家庭訪問する際、生徒とともに行っ

たこともありますし、体育祭や音楽会のときに生徒が迎えに行って参加すること

ができたということを体験しています。 

その子に応じて必要なときには、生徒や保護者の力を借りながら、ひきこもり

や不登校の解消に向けて、力を尽くしていこうと考えています。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

「シェイクアウト埼玉における学校の取組」で、幼稚園と小学校が同じ校舎に

いてこういう防災の観点からも、小学校の子が幼稚園の子を連れて逃げるという

のは、すごい利点になっていると感じます。適正規模などを考えていくときに、

こういうことも含めながら進めていただきたいと思いました。 

 

秋山委員 不登校の生徒の生存確認ということで、秩父の方の事例として、普通の集会所

みたいなところに皆が集まって遊び、とにかく他の子と交わる機会を作ることを

やっているということがあったということを思い出しました。 

 

小野田教育長 以上で、令和５年第９回定例会の議事日程は、終了といたします。 

次回、令和５年第１０回定例会は、１０月３０日（月）午前９時００分に開会し

ますので、よろしくお願いします。 

これをもちまして、令和５年第９回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和５年１０月３０日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  片山 上総 

 

 

           書  記  岡田 正道 

 

  

    


